

## 平成 30 年度 三学期 始業式 式辞

新年おめでとうございます。 まず何よりも、大きな事故の報告もなく、みなさんの元気な顔が見られて本当にうれしく思います。

さて、今年は特別な日です。30 年前の今日はどういう日だったでしょうか。30 年目の今日は、昭和天皇が崩御された日です。そして、その日のうちに、テレビでよく見たかな、小渕官房長官が「平成」の色紙を掲げた日でもあります。なので、ちょうど今日で平成が満 30 年。30 年前の、明日、1 月 8 日から平成が始まりました。

30 年前は、次の日から新しい時代でしたが、今年の場合は、お正月に、4 月 1 日に新元号を公表すると表明されました。

この 3 か月間は、新しい時代を目指しての、準備期間です。それが前回との違いです。

一つ、お願いがあります。 今の皇太子殿下が、5 月から天皇になるわけですが、今と同じ 85 歳で退位するとなると、次の元号は 27 年続くことになります。今平均 14 歳のみんなが 41 歳、人生の前半を、その時代で過ごすわけです。ぜひ、この 3 か月間で、次の 30 年を貫く夢を見つけて欲しいと思います。見つからなくても、夢を見つけようとして欲しいと思います。キーワードは「変化」「変わること」です。未来を見据えてください。

4 月以降楽しみなことがあります。まず、5 月 1 日に元号が変わることに伴って、ゴールデンウィークは 10 連休になります。何ができるか、楽しみですね。そして 6 月 28 日、29 日には G20 サミットという会議がインテックス大阪であります。安倍首相はもちろん、トランプ大統領や、プーチン大統領、習近平総書記が大阪に集まります。また 9 月 20 日からはラグビーワールドカップが、東大阪、花園でも行われます。考えるチャンスは 4 月以降も続きます。

夢を見つけて欲しい事ともう一つ

春から、大きく活躍できるように、そのためにも、この 3 か月間、春以降の事を考えて、その上でしっかりと足元を固めて欲しいと思います。足元を固めるというのは、今年一年、なりたい自分を決めること、そして今日、そのためにやるべきことを明日に伸ばさずに行うことです。優しい自分になりたいと決めたら、今日、誰かに優しくする。○○高校の高校生になりたいと決めたら、そのために今日、テスト勉強をする。かかるためだけではなくて、充実した高校生活を送るためにです。

特に 3 年生は後 67 日、うち登校日は 47 日。旅立ちまであと少しです。3 月 14 日に胸を張ってやり切ったといえるように、そして感謝と希望に満ちた春が来るようしっかりと努力して、悔いのない「最後の平成」を過ごしましょう。